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N i e d e r s c h r i f t 
über die 6. Sitzung des Bau-, Wirtschafts-, Verkehrs-, Umwelt- und 

Landwirtschaftsausschuss 
am 04.03.2025 

Landkreisverwaltung Anhalt-Bitterfeld, Kreistagssitzungssaal, Am Flugplatz 1, 06366 
Köthen (Anhalt)  

 
Beginn der Sitzung:     18:03 Uhr 
Ende der Sitzung:     20:10 Uhr 
 
Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 

 
 1   Eröffnung der Sitzung    
 2   Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der anwesenden Aus-

schussmitglieder und der Beratungsfähigkeit   
 

 3   Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesord-
nung   

 

 4   Verpflichtung sachkundiger Einwohner    
 5   Einwohnerfragestunde    
 6   Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschriften und Ab-

stimmung über die Niederschriften der letzten Sitzungen vom 
10.12.2024 und vom 04.02.2025   

 

 7   Informationen der Verwaltung    
 8   Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen    
 9   Behandlung öffentlicher Vorlagen    
 10   Duales System, Diskussion    
 11   Vorstellung und weiterer Baubedarf im FTZ    
 12   Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder    
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Öffentlicher Teil 

 
 Punkt 1. Eröffnung der Sitzung 
 
Herr Olenicak, Vorsitzender des Bau-, Wirtschafts-, Verkehrs-, Umwelt- und Landwirt-
schaftsausschusses, eröffnet die 6. Sitzung und begrüßt die Gäste, die anwesenden Mitglie-
der des Ausschusses und die Vertreter der Landkreisverwaltung. 
 
 Punkt 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der anwesenden Aus-

schussmitglieder und der Beratungsfähigkeit 
 
Herr Olenicak stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Es gab keine Einwände. 
 
 Punkt 3. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesord-

nung 
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung lagen nicht vor. Die Tagesordnung wurde einstimmig 
angenommen. 
 
 Punkt 4. Verpflichtung sachkundiger Einwohner 
 
Frau Winkler ist nicht anwesend. 
 
 Punkt 5. Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner anwesend, daher kann der Tagesordnungspunkt geschlossen wer-
den. 
 
 Punkt 6. Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschriften und Ab-

stimmung über die Niederschriften der letzten Sitzungen vom 10.12.2024 
und vom 04.02.2025 

 
Der Niederschrift vom 10.12.2024 wurde einstimmig, mit zwei Enthaltungen zugestimmt. Der 
Niederschrift vom 04.02.2025 wurde einstimmig, mit zwei Enthaltungen zugestimmt. 
18.05 Uhr   Herr Wallwitz erscheint zur heutigen Sitzung. 
 
 Punkt 7. Informationen der Verwaltung 
 
Herr Audörsch informiert die Anwesenden über Maßnahmen im Fachbereich 68 Bau. 
Der Bericht wird dem Protokoll als Anlage 1 beigefügt. 
 
 Punkt 8. Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen 
 
Amtliche Mitteilungen aus der Verwaltung lagen nicht vor. 
 
 Punkt 9. Behandlung öffentlicher Vorlagen 
 
Entfällt. 
 
18.20 Uhr   Herr Maaß verlässt die Sitzung. 
 
 Punkt 10. Duales System, Diskussion 
 
Herr Olenciak erteilt Herrn Ellwert das Wort. 
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Herr Ellwert unterrichtet die Anwesenden, dass es nichts Neues zu dem Thema zu berich-
ten gibt.  
 
Herr Oleanciak möchte wissen, wer der richtige Ansprechpartner für Glasentsorgung bzw. 
Abfallvermeidung ist. 
 
Dazu erklärt Herr Ellwert, dass die Abfallbehörde der richtige Ansprechpartner in Bezug auf 
Glasentsorgung bzw. Abfallvermeidung ist. 
 
Herr Wallwitz, möchte wissen, wie in anderen Landkreisen mit den gleichen Einwohnerzah-
len, der Abfuhrrhythmus bzw. Leerung der gelben Tonne ist. Wann müsste der Kreistag bzw. 
Ausschuss neu beraten, um einheitliche Tonnen im Landkreis zu haben. 
 
 
Herr Ellwert erklärt dazu, dass der Abfuhrrhythmus unterschiedlich ist. Dieses hängt mit den 
Abstimmungen der Dualen Systeme zusammen. Es kommt darauf an, welchen Abfuhrrhyth-
mus die Landkreise vorher hatten. Das heißt der Abfuhrrhythmus der Dualen Systeme darf 
nicht häufiger sein, als der bestehende Abfuhrrhythmus der öffentlich-rechtlichen Abfallent-
sorger.  
 
Herr Hövelmann erfragt, ob die Möglichkeit bestehen würde, auch gebrauchte anstelle von 
neuen Tonnen zu beschaffen. 
 
Dazu erklärt Herr Ellwert, dass die Abfallbehörde für die Beschaffung der gelben Tonnen 
nicht zuständig ist. Dafür ist das Duale System zuständig. 
18.34 Uhr   Herr Dr. Försterling erscheint zur heutigen Sitzung. 
 
 Punkt 11. Vorstellung und weiterer Baubedarf im FTZ 
 
Herr Donath informiert die Anwesenden darüber, dass Herr Ammler seit 01.01.2025 der 
neue Leiter des FTZ ist. 
 
Des Weiteren erläutert Herr Donath nochmal die Situation des FTZ, die im vergangenen 
Jahr, im alten Bau-, Wirtschafts- und Verkehrsausschuss beraten wurde, mit den entspre-
chenden Problemen die die Beschäftigten in der täglichen Arbeit haben. Es wurde ein ent-
sprechendes Protokoll erstellt. 
 
Herr Wolkenhaar erklärt, dass die Platzverhältnisse im FTZ grundsätzlich sehr beengt sind. 
 
Herr Rößler erklärt dazu, dass eine Bedarfs- und Kostenermittlung geplant ist. 
 
 Punkt 12. Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 
 
Herr Olenicak erteilt Herrn Tischmeier das Wort. 
 
Herr Tischmeier möchte wissen, wann die Baumaßnahmen an der Sekundarschule Ciervisti 
in Zerbst – Sanierung des Schulhofes und am Ostflügel des Frauenklosterflügel geplant sind.  
Herr Audörsch antwortet, dass eine Sanierung geplant ist. Es gab einen Vor-Ort-Termin mit 
einem Mitarbeiter des Bauamtes der Stadt Zerbst. 
 
Herr Wolkenhaar entschuldigt Herrn Grabner. 
 
Herr Hövelmann erfragt, ob es einen neuen Sachstand gibt, bezüglich der Bitte den regel-
mäßigen Sitzungstermin dieses Fachausschusses zu hinterfragen. 
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Herr Olenciak hat mit Herrn Keller Rücksprache gehalten. Er empfiehlt, den Dienstag beizu-
behalten. Die gleiche Meinung vertreten alle Ausschussmitglieder. Es soll in der Fraktion 
geschaut werden, ob es möglich ist den Ausschuss mit einem Vertreter zu besetzen. 
 
Herr Pfalzgraf möchte wissen, wie der aktuelle Stand der Firma GP Joule zum Bauvorhaben 
in Quellendorf ist. 
 
Herr Rößler, erklärt dazu, dass die Firma GP Joule zu einem weiteren Gespräch mit dem 
Landrat war. 
  
19.33 Uhr   Herr Donath, Herr Ammler und die Presse verlassen die Sitzung. 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
gez. Volker Olenicak gez. Britta Streuber 
Vorsitzende/r des Ausschusses Bau, Wirtschaft, Verkehr, Umwelt 
und Landwirtschaft 

Protokollant/in 
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